

ARTICULISTA  
INVITADACLAUDIA RUIZ  
MASSIEU

@crui2massieu

## México-UE, una alianza renovada

Hace una semana, celebramos la XXXI Reunión de la Comisión Parlamentaria Mixta México-Unión Europea (CPM): un encuentro que confirma la vigencia y la relevancia de este mecanismo de diplomacia bilateral.

Desde 2005, la CPM se reúne semestralmente para tender puentes, construir entendimientos y dar seguimiento a los acuerdos entre México y la UE.

Es la primera reunión que se lleva a cabo tras la conclusión de las negociaciones para modernizar el Acuerdo Global, anunciada en enero pasado.

El nuevo instrumento no sólo profundizará nuestra relación comercial —que ha triplicado su valor en las últimas dos décadas—, también fortalecerá el diálogo político y ampliará los mecanismos de cooperación en áreas estratégicas como comercio digital, desarrollo sostenible, combate a la corrupción y derechos humanos.

Al término del encuentro, suscribimos una declaración conjunta que refleja nuestra visión compartida sobre los desafíos globales y la determinación de enfrentarlos juntos.

Entre las prioridades enlistadas, destaco la defensa del sistema comercial multilateral, la lucha contra el crimen organizado y el tráfico de drogas, el abordaje conjunto de la revolución digital, así como un compromiso firme contra el cambio climático.

En un momento definido por la incertidumbre, los conflictos y las tensiones geopolíticas, México no puede ni debe ser un simple espectador, mucho menos mantenerse aislado.

Los desafíos regionales y el resurgimiento de posiciones

antagónicas al multilateralismo exigen de nuestro país una presencia protagónica en cada foro global; la diversificación estratégica de nuestras relaciones con el mundo; pero, sobre todo, el fortalecimiento de nuestras alianzas históricas.

México comparte con Europa la visión de un orden internacional basado en reglas, el respeto al derecho internacional y en la convicción de que la cooperación internacional es la herramienta más poderosa para enfrentar los desafíos del mundo del siglo XXI.

A 25 años de la entrada en vigor del Acuerdo Global, tenemos una asociación estratégica con instituciones sólidas, reglas claras, principios compartidos e intereses en común. Su modernización nos ofrece la oportunidad de consolidar una nueva etapa: más fuerte, más próspera, con más beneficios para nuestras sociedades.

Con ese horizonte, legisladores mexicanos y europeos estamos llamados a seguir siendo un puente entre nuestros países.

Hoy México y Europa tenemos la convicción de seguir caminando juntos.

Nuestro objetivo común es consolidar un sistema internacional estable, con certidumbre, en el que se respeten los derechos humanos y se procure el desarrollo para todas las personas.

Nuestra alianza renovada es la prueba de que el diálogo, la cooperación y la acción multilateral siguen siendo herramientas indispensables para cumplir con nuestra responsabilidad histórica.

*\*Diputada federal de  
Movimiento Ciudadano*